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Aos dez dias do mês de julho do ano de dois mil e dezessete, às dezoito horas, no Plenário 
da Casa Legislativa, realizou-se a vigésima SESSÃO ORDINÁRIA da primeira Sessão 
Legislativa, da sétima Legislatura da Câmara Municipal de Vereadores de Barão do Triunfo. 
Estavam presentes na ocasião o Presidente Nercio da Silva Ambos e os Vereadores: Diogo 
da Rocha Vaz, Alex Sandro Fallavena da Rocha, Manoel Renato dos Santos Silva, Mateus 
Romeira de Lima, Luciane Teifke Pacheco, Tiago Pacheco Govoni, Ilo Wildfaier Lombardi e 
Rodrigo Semensatto de Lima. Havendo “quórum”, o Presidente Nercio, invocando a proteção 
de Deus, declarou aberta a sessão. A ATA 019/17, previamente recebida pelos edis, foi 
discutida, votada e aprovada por unanimidade. Após passou à leitura das correspondências 
RECEBIDAS DA PREFEITURA: Of. n° 154/17 respondendo proposições apresentadas por 
esta Casa Legislativa. RECEBIDAS DE TERCEIROS: Of. n° 19/17 convidando para o arraial 
da parceria entre APAE e UBS Solon Tavares. EXPEDIDAS A PREFEITURA:  Of. n° 031/17 
enviando proposições aprovadas na Sessão Ordinária de 03 de julho de 2017; Of. n° 032/17 
encaminhando reiteração de requerimento n° 001/17. EXPEDIDAS TERCEIROS: Não houve. 
No período do GRANDE EXPEDIENTE, os Vereadores previamente inscritos foram 
convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna o VEREADOR TIAGO, saudou o 
Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Parabenizou 
a Solange pelo aniversário, desejando muita saúde e a elogiando pelo suporte dado aos 
vereadores, principalmente no começo do mandato aos recém chegados. Parabenizou o 
Giovani Garigan pelo jogo de futebol realizado no ginásio. Comentou que hoje o secretário 
Flavio esteve presente em uma reunião pedida pela vereadora Luciane sobre assuntos da 
secretaria da educação, o agradeceu pela presença, pela troca de diálogo, o que é necessário 
por parte dos vereadores para achar o melhor caminho para resolver os problemas. Deixou 
sua indignação pela contratação do operador de máquina "Paulo Onça". Comentou que na 
gestão passada a Brigada Militar deu um título de honra ao mérito ao prefeito Rui e aos demais 
que contribuíram para encontrar a patrola, mas agora o prefeito contratou novamente o 
funcionário ao invés de contratar um novo funcionário. Falou que se sente um pouco culpado 
pelos vereadores terem aprovado o projeto de lei sem processo seletivo, inclusive foi criticado 
por alguns vereadores por ter pedido vistas ao projeto, mas havia calamidade pública e 
urgência, porém o funcionário foi contratado para trabalhar no sábado fazendo hora extra, 
então deixou sua indignação e afirmou que não votará a favor de contratação sem processo 
seletivo novamente, foi dado carta branca ao prefeito para contratar quem ele quisesse, mas 
ele poderia ter aproveitado e ter contratado uma pessoa que tivesse interesse, não que o 
contratado não seja trabalhador, mas não deveria ser contratado pelo dano que causou. Usou 
a tribuna o VEREADOR ILO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas 
que se faziam presentes. Parabenizou a Solange pelo aniversário, desejando muita saúde e 
êxito no trabalho para poder ser sempre a pessoa que é. Afirmou que muito deve à Solange 
porque desde que entrou nesta Casa enxerga a preocupação com todos os vereadores de 
mesma forma, sempre dedicada ao trabalho. Falou que está indignado com a contratação do 
operador de máquina, pois lhe parece que está sonhando acordado, inclusive recebeu 
ligações de pessoas preocupadas com o assunto, lhe parecia uma piada, mas ontem ficou 
sabendo que o operador está contratado. Falou que para os vereadores e para os operadores 
foi uma provocação, uma indignação para o povo e para o seu partido, hoje se sente 
envergonhado por ter dado um voto de confiança ao prefeito, se sente envergonhado por o 



 

 ATA 020/17  2 
 

 

povo de Barão do Triunfo ser tão pouco valorizado. Comentou que nesta Tribuna uma pessoa 
que como vereador muito se preocupou quando esta pessoa levou a patrola, inclusive fez 
pedido de informação para ver o que o ex-prefeito Rui estava fazendo devido a perca pública 
de um bem, que fez muita falta para o município. Ressaltou que o que lhe indigna é que 
parece que não pode ter acontecido, pois a indignação do colega passou ou era falsidade, 
pois várias vezes se reuniram no gabinete e expulsaram do partido a pessoa que levou a 
patrola, mas sinceramente sente vergonha. Pediu desculpa ao "Pitiço" porque não acreditou 
quando ele disse que o "Paulo Onça" ia ser contratado, mas agora sabe que estava com a 
verdade, então isso lhe envergonha muito, isso é fazer pouco para as pessoas do município. 
Ressaltou que os operadores que mesmo não tivessem pratica de operar uma patrola, com 
um treino de quinze ou vinte dias seriam capazes de fazer estrada. Falou ao vereador Tiago 
que como vereador da oposição está se sentindo prejudicado, mas em seu lugar não tem 
medo de dizer o que está dizendo, que isso é uma piada, é inaceitável, se sumir alguma coisa 
do município, o prefeito será o culpado porque trouxe um ladrão para dentro da prefeitura, 
inclusive os demais operadores que andam junto no mesmo carro ou caminhão devem ficar 
constrangido porque estão andando com a pessoa que roubou uma patrola. Afirmou que se 
sente um vereador envergonhado porque o prefeito de seu partido, inclusive muito trabalhou 
para elegê-lo e agora deu uma decepção tão grande com a contratação deste operador. 
Relatou que foi na prefeitura três vezes, mas não teve êxito, é um vereador que o prefeito 
chutou para um lado, mas deixou claro que é vereador do povo e do município, nunca vai 
passar a mão na cabeça de ninguém, também nunca vai deixar de cumprir seu dever, defende 
o povo, seu partido e o município. Em COMUNICAÇÕES, os Vereadores previamente 
inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna o VEREADOR MANOEL 
RENATO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam 
presentes. Parabenizou o Garigan pelo campeonato de futebol, onde aconteceu jogos bonitos 
sem jogos violentos. Parabenizou a Solange pelo aniversário e comentou sobre a grande 
assistência que dá para esta Casa. Comentou que sobre a contratação do Paulo, cada pessoa 
tem seu pensamento, concorda com algumas coisas, mas toda pessoa deve ter uma outra 
chance, o caso dele está sendo jugado, a justiça vai tomar uma decisão, ninguém pode dizer 
que nunca errou, atualmente todos sabem que existem roubos milionários que não há 
punição. Ressaltou que este caso é de se espantar, deve ser a primeira vez que aconteceu 
no Brasil, mas concorda que ele deve ter uma nova chance para mostrar serviço e dedicação, 
cada um pensa de uma forma, não sabe se está perdendo ou ganhando, mas daqui dez ou 
quinze dias podem ver a diferença do trabalho que o contratado vai deixar no município, 
espera que não tenha nada que impeça de contratar, acredita que não tenha porque a 
prefeitura tem dois advogado, não iriam deixar acontecer uma contratação se não pudesse 
ser feita, então tem sua forma de pensar e agir e trabalha para a população, não para o 
prefeito e para os secretários, concorda com que acontece de bem e pede que o deixe 
atualizado dos problemas, como vereador gosta de estar informado para passar as 
informações para a população. Agradeceu o Flavio pelos esclarecimentos que prestou nesta 
tarde, falou que as cobranças sempre acontecem, principalmente com uma secretaria com 
duzentas e poucas pessoas e vários transportes escolares. Usou a tribuna o VEREADOR 
MATEUS, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam 
presentes. Parabenizou a Solange pelo aniversario afirmou que é muito grato por tudo que 
ela fez por sua família. Parabenizou o Garigan e pediu desculpas por não comparecer no 
campeonato. Parabenizou a igreja Assembleia de Deus por seu quadragésimo aniversário de 
da sede, pediu que a Câmara enviasse um oficio de parabenizações. Agradeceu a presença 
de todos que estiveram na janta do clube Cruzeiro na última sexta-feira. Comentou sobre uma 
reiteração de um pedido de informação sobre as diárias porque não foi respondido da forma 
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que gostaria. Afirmou que sabe como funciona a prefeitura, que não há tempo para um 
vereador passar a tarde toda pegando informação sobre as diárias. Citou uma fala do prefeito 
Elomar, na época vereador em dois mil e treze, que pedia informações escritas sobre um 
pedido seu, alegando que é dever do Executivo e direito da bancada receber os relatórios. 
Comentou que o prefeito vai entender seu pedido, pois foi vereador vários anos e sabe como 
os vereadores são cobrados, neste pedido houve toda facilidade para ser atendido, porém 
não foi atendido adequadamente. Comentou sobre a contratação do operador, passou três 
semanas desde que o projeto de lei foi aprovado, o prefeito teve três semanas para contratar, 
então subintende-se que já tinha a pessoa para contratar. Ressaltou que a aprovação foi 
baseada em uma situação de emergência, mas questionou que situação de emergência é 
essa que demora três semanas para dar andamento. Falou que os vereadores deram um voto 
de confiança ao prefeito, senão ia ficar muito fácil dizer: os vereadores nunca deram um voto 
de confiança ao prefeito, porém hoje se arrepende deste voto de confiança, infelizmente não 
foi de uma forma séria que aconteceu a contratação, resultando na contratação cheia de 
obscuridade e dúvidas que envergonha os vereadores. Afirmou que a gestão virou piada, pois 
perdeu a moral e o respeito do funcionalismo. Falou aos secretários presentes que se forem 
cobrar alguma coisa de um funcionário, ele vai remeter questionando como as coisas 
acontecem. Afirmou que respeita as colocações do colega Renato, mas não consegue 
entender essa contratação, parece que está sonhando pois há tanta gente que poderia estar 
sendo colocada e não podem dizer que ninguém sabe operar esta máquina, pois o Moises 
em pouco tempo aprendeu operar a máquina. Pediu desculpa à população por ter dado o voto 
de confiança ao prefeito, está envergonhado. Usou a tribuna o VEREADOR RODRIGO, 
saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes, em 
especial a seu amigo Fernando. Parabenizou a Solange pelo aniversário. Agradeceu o 
secretário de educação que esteve na Câmara. Falou ao secretário que tem certeza que na 
semana passada teve várias pessoas que disseram que o vereador Angulista colocou isso ou 
aquilo, mas quando desde o começo do ano vem elogiando nunca ninguém vai dizer. Falou 
que hoje vê aqui seu colega Jordani, uma vez teve um problema, fez um pedido sobre uma 
máquina, mas hoje trabalham juntos, não tem problema, porém nunca falaram para ele 
quando elogia os operadores. Lamentou que a Sonia Lehmen não está aqui hoje porque há 
alguns dias colocou sua posição na Tribuna, inclusive vai colocar sempre, no entanto várias 
vezes já a elogiou por alguns trabalhos prestados por ela quando o Loivo era secretário, só 
que isso ninguém foi dizer a ela. Falou que o município virou chacota, mas não é falso, é ruim 
para algumas pessoas porque diz diretamente o que tem a dizer, inclusive a vereadora 
Luciane é testemunha de que no dia que foi achado o ladrão da patrola deu tempo para tirar 
do partido a pessoa que roubou, agora ele não é mais do PMDB. Falou que não tem nada 
contra o Severino, nem do Rui, nem do Odone, inclusive elogiou a administração quando 
encontraram a patrola. Relembrou uma ata do ano de dois mil e quatorze, número 033, 
quando teve vários problemas com o ex-vereador Osmar, mas quer ver as pessoas que lhe 
colocavam contra o Osmar ir na casa dele dizer o que vai dizer aqui.  O vereador Osmar falou 
na tribuna que havia comentários que a patrola tinha sido vendida pelo vice-prefeito para 
adquirir bens na cidade, não se importando a quem vão ferir. Falou que o ex-vereador Osmar 
é sábio. Relatou que hoje recebeu ligações do Vilson "sem orelha" e do Maroca perguntando 
o que achava do patroleiro. Falou a eles que se gostam de ladrão, então o leve para casa 
porque não é sua a contratação. Relatou que lhe chamou a atenção que o contratado 
começou no sábado ganhando hora-extra e os demais operadores não foram convidados. 
Falou para os operadores que gostam de fazer intrigas do vereador Angulista com os colegas, 
que amanhã digam que não precisa concordar com tudo do vereador, mas ele tenta expressar 
o que acha. Comentou que na época houve comentários de que o operador responsável pela 
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patrola não ficou detido porque havia passado vinte e quatro horas do ocorrido. Comentou 
que na época parabenizou os órgãos competentes que estavam trabalhando lentamente. 
Ressaltou o que o vereador Renato afirmou que agora vai render o serviço, acrescentou que 
não queria ouvir isso, mas respeita a opinião. Relatou que quando a patrola foi achada afirmou 
que os culpados deveriam ser punidos e seus nomes divulgados em jornais, pois foi um 
acontecimento muito comentado. Afirmou que na época publicou em sua rede social o 
acontecido e junto com a ACVERC entregou ao prefeito o título de honra ao mérito e agora o 
operador está novamente no quadro de funcionários. Falou que tem funcionários que teve 
que fazer boletim de ocorrência por causa dos comentários sobre furto de óleo e bateria das 
máquinas. Falou que isso é triste e vergonhoso aos políticos. Em seguida, passou-se à 
ORDEM DO DIA, quando foram discutidas, votadas e aprovadas as seguintes proposições: 
INDICAÇÃO Nº 037/17 DO VEREADOR MATEUS que seja realizada a descrição detalhada 
nos empenhos de diárias, no campo “Histórico”, contendo, especialmente, o município de 
destino e o motivo da viagem. JUSTIFICATIVA: A descrição do empenho feita pelo Executivo, 
no que se refere a diárias, é de forma sucinta, não tendo como saber o motivo da viagem, 
nem o local de destino, o que inviabiliza a fiscalização pelo Poder Legislativo e pela própria 
população através do Portal da Transparência, sugere-se que o Executivo use o mesmo 
modelo que o Legislativo conforme segue em anexo. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 051/17 
DO VEREADOR RODRIGO que seja providenciado a retirada do coqueiro que encontra-se 
ao lado da Câmara, pois o mesmo está com a parte inferior corroída, correndo risco de cair. 
PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 027/17 DO VEREADOR RODRIGO que informe à esta Casa 
Legislativa: Se foram solicitados os requisitos e negativas que são exigidas em Concurso 
Público para as contratações temporárias autorizadas pela Lei Municipal nº 289/2017; Se 
foram exigidos os requisitos e negativas, que encaminhe cópia da documentação. Se não 
foram exigidos, informe o motivo; Que seja encaminhado a esta Casa Legislativa cópia 
integral do processo seletivo e dos respectivos contratos. Caso não tenha sido realizado 
processo seletivo, informe o motivo. Que seja encaminhado cópia integral do Processo 
Administrativo (Disciplinar e/ou Sindicância) realizado na Administração Anterior que tratou 
do “sumiço” de uma patrola de propriedade do Município, ocorrido em novembro de 2013, que 
tinha como operador do então servidor Paulo Rogerio Abreu da Silva. PEDIDO DE 
INFORMAÇÃO Nº 028/17 DO VEREADOR ALEX SANDRO que informe quais motoristas 
estão trabalhando no Transporte Escolar e quais estão recebendo gratificação por atividade 
de natureza especial para Motorista do Transporte Escolar. REITERAÇÃO PEDIDO DE 
INFORMAÇÃO Nº 022/17 DOS VEREADORES MATEUS, TIAGO, SANDRO E DIOGO 
solicitam ao Executivo Municipal que enviem planilha de diárias do Prefeito, Vice-Prefeita, Ccs 
e de todos os funcionários, exceto motoristas e enfermagem, especificando o motivo das 
mesmas, conforme planilha em anexo. Após, passou-se ao espaço dos LÍDERES DE 
BANCADA. Usou a palavra a VEREADORA LUCIANE, Líder do PSD, saudou o Presidente, 
demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Agradeceu a presença 
do secretário de educação que hoje à tarde esteve fazendo explanações sobre os problemas 
da secretaria, transportes e falta de professores. Parabenizou a igreja Assembleia de Deus 
pelo evento. Parabenizou a Solange pelo aniversário, desejando que Deus a ilumine e 
acompanhe sempre. Usou a palavra o VEREADOR MANOEL RENATO, Líder do PMDB, 
saudou novamente quem não estava presente em sua primeira saudação. Parabenizou a 
diretoria do clube Cruzeiro pela janta que realizaram. Comentou que como vereador gostaria 
de ver o clube sendo um lugar de laser, como era antes. Sugeriu a diretoria fazer mais 
reuniões deste tipo no clube, que será mais divulgado no município. Falou na busca de 
recursos para aplicar no clube. Usou a palavra o VEREADOR TIAGO, Líder do PP, saudou 
novamente quem não estava presente em sua primeira saudação. Parabenizou o terceiro ano 
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da escola José Joaquim de Andrade pelo baile que aconteceu no salão paroquial. Comentou 
que na semana passada teve uma reunião do PP com vários vereadores da Costa Doce, 
Marcos Vinicius e o deputado Jeronimo Goergen a respeito da segurança pública, onde foi 
tratado sobre roubos de cargas na região, uma coisa que já aconteceu no município e também 
sobre a falta de efetivo. Ressaltou que o aumento de efetivo nos municípios vizinhos é 
necessário para ajudar na prevenção de crimes no nosso município. Relembrou de uma 
reunião realizada com os vereadores de Butiá e Porto Alegre onde o vereador Rodrigo contou 
sobre o roubo da patrola e os vereadores quase não acreditaram e agora se alguém falar que 
o prefeito contratou quem roubou a patrola, eles novamente não vão acreditar. Usou a palavra 
o VEREADOR ALEX SANDRO, Líder do PDT, saudou o Presidente, demais colegas 
Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Parabenizou a Solange pelo aniversário 
e desejou muita saúde. Deixou sua indignação sobre a contratação do operador e contou que 
há aproximadamente o encontrou em Cerro Grande do Sul e ele lhe falou que estava voltando 
a trabalhar em Barão do Triunfo, porém não imaginava que seria na prefeitura, acha difícil de 
acreditar, acha que ele não teria condições de colocar a mão em uma foice do município. 
Falou que os vereadores não podem se culpar em terem aprovado o projeto de lei porque se 
fosse com processo seletivo ele tiraria o primeiro lugar. Ressaltou que ele é um bom operador, 
mas infelizmente errou e não tem como aceitar está contratação. Usou a palavra o 
VEREADOR DIOGO, Líder do PSDB, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e 
as pessoas que se faziam presentes. Agradeceu a resposta ao pedido de informação 021/17, 
após noventa dias, duas solicitações e uma reiteração, na qual foi mandada a relação de todo 
o quadro funcional da prefeitura. Ressaltou que com o documento em mãos e outros 
documentos extraoficiais, na próxima semana vai entrar com um pedido de informação sobre 
a situação dos gastos públicos com a folha de pagamento, tem visto que o quadro de 
funcionários da prefeitura cada vez cresce mais, talvez por um lado seja bom para o serviço 
avançar, mas por outro lado lhe preocupa porque tem várias reclamações em colégios, falta 
de professores e serventes. Comentou sobre o calcário, o ex-secretário da agricultura não 
conseguiu fazer todas as prestações em tempo hábil porque o programa terminou no final de 
dezembro, porém este problema foi comunicado ao prefeito e hoje este problema não existe 
mais, descorda que foi uma incompetência do antigo secretário, está fazendo a defesa do 
caso porque foi afundo no caso para ter a informação. Parabenizou a Solange pelo 
aniversário, expressando seu sentimento por ela ser uma pessoa extraordinária. Parabenizou 
o Garigan pela realização do termino do campeonato. Neste espaço, usou a palavra o 
PRESIDENTE NERCIO, saudou novamente quem não se fazia presente na abertura da 
Sessão. Parabenizou a Solange pelo aniversário e comentou que nesta Casa existe uma 
equipe muito boa e grande parte disso se deve à Solange. Agradeceu o secretário de 
educação por ter vindo explanar sobre assuntos da secretaria em uma reunião requerida pela 
vereadora Luciane. Parabenizou o Garigan pelo campeonato. Comentou que em dois mil e 
quatorze presenciou o caso de rouba da patrola, ouviu da oposição muita chacota e hoje 
novamente está presenciando a contratação do senhor Paulo "Onça". Afirmou que sente 
vergonha porque presenciou a administração de dois mil e quatorze rodou mais de três mil 
quilômetros atrás de pistas da máquina, inclusive com a ajuda de um colega vereador de 
Butiá, hoje sente vergonha de contar que a mesma pessoa está contratada na prefeitura. 
Falou que não sabe se por lei o senhor Paulo "Onça" é ladrão, mas para os munícipes ele é 
ladrão, é conhecido como quem roubou a patrola. Ressaltou que a questão de contratar ou 
não é do prefeito, nesta Casa foi aprovado um projeto de lei autorizando a contratação de dois 
operadores, mas não havia nomes, por isso não se sente culpado. Afirmou que o prefeito 
cometeu uma burrice em não fazer o processo seletivo, pois com o processo seletivo poderia 
ter matado a metade da polemica que está no município. Comentou que vê muita 
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preocupação e também politicagem nesta situação. Comentou que alguns vereadores 
elogiaram o governo opor mandar R$ 234.000,00 (duzentos e trinta e quatro mil reais), isso é 
apenas uma pouco da migalha que ele está retendo de nós. Ressaltou que viu boatos de que 
o senhor Paulo concorrerá a prefeitura em dois mil e vinte, espera não ver isso. Nada mais 
havendo a tratar determinou encerrada a presente Sessão, convidando a todos para a 
próxima Sessão Ordinária, dia dezessete de julho de 2017, no mesmo horário e local. 
 
 

Sala de Sessões, 10 de julho de 2017. 
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